



14.03.2003 - 16:26 Uhr

## La Fondation La science appelle les jeunes sengage avec enthousiasme dans une nouvelle direction

Bâle (ots) -

2002 fut une année de grand changement pour la Fondation La science appelle les jeunes. Des modifications dans l'activité et la stratégie de l'institution se sont échelonnées au fil des mois écoulés : l'extension et la consolidation de notre activité en Suisse romande et au Tessin, l'intégration des étudiants du domaine professionnel dans le Concours national ainsi que l'accès des jeunes de 14 à 16 ans aux semaines de projets. De plus, depuis le début janvier 2003, Madame Renate Christen a été nommée directrice de la Science appelle les jeunes.

### Les changements stratégiques

Au cours de ces dernières années, le nombre de jeunes participants au Concours national s'élevait seulement à une trentaine. Le Conseil de fondation a donc reconsidéré la stratégie et décidé de renforcer l'offre existante et d'atteindre plus sûrement les nouveaux groupes cibles, pour le concours national, en collaboration avec les écoles professionnelles et les associations concernées. Les activités résultant de ces démarches seront poursuivies en 2003 dans la mesure des moyens financiers disponibles. Une réflexion fouillée et des échanges rapprochés entre la Fondation, le Comité stratégique et la direction permettront de mener à bien ces projets. En outre, la création prochaine d'un Conseil Science - Politique - Economie est envisagée.

### Concours

Le Concours National 2003 se tiendra du 9 au 11 mai au Lycée Hohe Promenade à Zurich. 65 jeunes, porteurs de 56 projets, ont accédé à la finale, c'est un nombre record en comparaison des années précédentes. A partir de 2004, le concours sera aussi ouvert, à nouveau, aux jeunes des écoles professionnelles et des métiers en collaboration avec les responsables de ces centres et avec l'Union Suisse des Arts et Métiers.

### Semaines de projets et semaines d'études

Après l'essai pilote couronné de succès dans le domaine de la recherche en biologie pour les jeunes de 14 à 16 ans la fondation envisage d'offrir cette année deux semaines de projets supplémentaires. Les semaines d'étude pour les jeunes de 16 à 21 ans rencontrent beaucoup de succès, elles sont maintenues dans les conditions optimales habituelles. Pour répondre à la forte demande enregistrée, l'offre est augmentée de trente semaines. Ce renforcement est le résultat de la prise en compte des intérêts des jeunes chercheurs. La Science appelle les jeunes souhaite consolider encore sa collaboration avec l'EPF Zurich.

### Une présence plus forte au Tessin et en Suisse romande

Après quatre années d'interruption, les semaines d'étude auront lieu, à nouveau, au Tessin, les sujets traités sont : " Architecture " et " Mobilité, trasporti e ambiente ". Comme par le passé, c'est Monsieur Fernando Lehmann qui représentera la fondation. En Suisse romande, c'est Madame Sandrine Rossel, architecte et enseignante à l'Ecole Polytechnique Fédérale de Lausanne, qui a été récemment mandatée en qualité de responsable. Elle suscite la motivation des jeunes et des experts, organise les semaines d'étude pour la Suisse romande, entretient les contacts avec les patrons et les responsables

d'entreprises membres de la fondation et soutient l'institution qui sera chargée d'organiser le Concours national en 2004, en Suisse romande.

#### Finances

La situation économique actuelle, empreinte de morosité, marque les comptes de notre institution. Les dépenses sont plus conséquentes que prévu et les revenus restent en-deçà des attentes budgétaires. Le Conseil de Fondation préparera un plan de refinancement annuel en étroite collaboration avec la directrice. La réalisation des semaines de projets et d'étude sera subordonnée à la garantie de leur financement.

#### Une nouvelle directrice

Après plusieurs années d'activités, Madame Noelle Gmür Brianza quitte l'institution pour se consacrer à de nouvelles tâches. Nous la remercions et lui souhaitons bonne chance. Dès le 1er janvier 2003, Madame Renate Christen a été nommée directrice. Elle dispose d'une large expérience dans le domaine de l'enseignement et de la formation permanente ainsi que de très bonnes connaissances économiques. De plus, la nouvelle directrice peut avoir recours à un réseau performant dans l'économie, la formation et la politique. Le profil requis, les tâches et compétences ont été revus en fonction du changement intervenu au poste de directrice.

La Science appelle les jeunes poursuit résolument les changements liés à ses nouvelles options. Les infrastructures existantes seront adaptées en cours d'année, en vue de l'utilisation des media électroniques. Une intensification des contacts avec les organisations partenaires sera recherchée pour favoriser les échanges d'idées et pour explorer les potentiels d'activités communes.

#### Contact:

Madame Renate Christen, directrice  
Fondation La Science appelle les jeunes  
Claramattweg, 8  
4005 Bâle  
Tél. +41/61/690'92'00  
E-Mail: [renate.christen@sjf.ch](mailto:renate.christen@sjf.ch)

et

Monsieur Hans-Ulrich Lehmann  
vice-président du Conseil de Fondation  
Fiduciaire Lehmann  
Riedmühlestrasse, 8  
8305 DIETLIKON  
Tél. +41/43/255'97'27  
E-Mail: [hu.lehmann@lehmann-treuhand.ch](mailto:hu.lehmann@lehmann-treuhand.ch)

Stiftung Schweizer Jugend forscht  
Claramattweg 8  
Postfach  
4005 Basel  
Tel. +41/61/690'92'00  
Fax +41/61/690'92'01  
E-Mail: [info@sjf.ch](mailto:info@sjf.ch)  
Internet: <http://www.sjf.ch>  
[ 017 ]